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这两天数字货币的整体行情似乎有些回暖了，今天比特币的价格到了7200美元，以
太坊的价格到了180美元。自从3月12日市场大跌后，这还是以太坊第一次再次站
上180美元。

不过也并不是所有的数字货币都有这样的回暖，某些排名在几百名的币在3月12日
大跌后几乎纹丝不动，不仅价格没有任何涨幅，而且成交量也几乎可以忽略不计。

这些币就是我们常说的山寨币。说到山寨币和主流币，经常会有初入币圈的投资者
说起自己的投资时会说自己用一部分资金买主流币，也会用另一部分资金买一些很
不起眼甚至无人关注的山寨币，并认为这是“分散投资”。

“分散投资”是所有投资者在投资时都会提到的一个说法。它有个更通俗的说法就
是“鸡蛋不要放在一个篮子里”。意思是同时投资多个资产以分散投资的风险。

不同人对“分散投资”有不同的理解，在我看来，分散投资有一个非常关键的核心
点：那就是无论怎么分散，所投资的标的一定要是风险和收益对等的。

如果投资的品种风险远大于期望的收益，那这就不叫分散投资，而是叫“风险投资
”，它不仅不会分散风险，还会增加不必要的风险。

我们举例来说：比如投资者选中的潜在投资标的有四个：比特币，以太坊，BNB和
某个排名500名左右的币（我们暂且称为S币）。

在正常情况下，这四个币所展示的特性以及业内的共识和对它们的认知是有很大区
别的。

对比特币而言，大家的共识是“数字黄金”或者数字货币王者，别的数字货币都有
可能归零，而它归零的可能性会很小，因此它的风险几乎最小。而它的涨幅呢？

从历史经验看，每次牛市中，它的涨幅都不错，但随着它价格越来越高，市值越来
越大，在下一轮牛市中，它还能不能有曾经的涨幅呢？有不少人持怀疑态度。因此
，总体而言，它的风险最小，但收益可能有限。

对以太坊而言，它的生态是目前所有数字货币中最丰富，最多样的。但以太坊目前
最大的问题是它的性能太差，不仅严重制约了生态的进一步发展，也严重限制了上
面各种去中心化应用功能的发挥。

尽管以太坊团队提出了远景宏大的以太坊2.0，但要实现它也要好几年以后了。看好
的人认为其前途光明，现在价格不高，以后有极大的涨幅空间。因此它的风险比比
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特币要大，但未来的涨幅可能会比比特币要高。

对BNB而言，在某种程度上它相当于币安发行的股票，因此它的涨幅和风险和币安
的发展密切相关。币安的业务模式清晰，利润可观，是区块链业界少有的稳定盈利
的项目，但币安最大的风险是不受监管，BNB的处理完全由币安做主，不受任何法
律条款的约束。

因此对投资者而言，这相当于把自己的钱交给一个可以为所欲为的人来打理。这个
人心情好，理性的时候可以有福同享，BNB就会水涨船高；可一旦发生意外，BNB
就可能一文不值。因此BNB的风险比以太坊大得多，但收益看上去比以太坊也好得
多，甚至在未来一段时间更乐观。

对S币而言，这是个无人问津的项目，项目团队很久都不再更新项目的进展，项目
社区也死气沉沉，项目的业务和场景也了无新意。这样的币将来归零的可能性极大
，而再次复活的可能性极小。这样的币，我们看到的几乎满是风险，而没有收益。

因此，把这样的币纳入我们的投资组合，那不是分散风险，而是增加风险拖累收益
。

在数字货币的发展过程中，我们要随时根据发展来评估我们投资组合中的每一个币
，一旦发现某个品种的风险远远超过了它的收益，我们就要采取行动毫不犹豫地把
这个币剔除出去。

费雪的投资方式，其中讲到卖出的原则时，有一点就是当投资品不再具有价值时我
们就要卖出。放在这里看，实际上就是投资品的价值越来越小，远低于它的风险时
，我们就要卖出。

因此分散投资不是选好投资品就一尘不变地持有，而是要随着环境的发展变化，不
断审视它们的风险和收益，一旦发现风险过高，则这样的品种就要减仓甚至抛弃。
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